



Presencia de San Francisco

La Editora Gabriela Mistral acaba de publicar bajo este título una recopilación de artículos del distinguido abogado don Godofredo Stutzin. Para el autor, ser abogado no significa sólo atender pleitos o redactar contratos, sino que mucho más: ayudar a los necesitados de justicia, proteger a los desamparados. Como Vicepresidente de las Aldeas de Niños SOS coopera con la dirección en Chile de una gran obra social internacional, que recoge a niños en situación irregular y los alberga y educa dentro de un marco que les brinde la cohesión y el amor de un hogar familiar del cual ellos carecen.

Su libro "Presencia de San Francisco" se refiere principalmente a otros seres necesitados que precisan de la ayuda inteligente del hombre moderno: los animales y las plantas. Una y otra vez llama la atención sobre la forma indiscriminada en que se destruyen flora y fauna autóctonas en nuestro país. El cóndor, el huemul, el pudú, la vicuña son sólo algunas especies en peligro; y entre las plantas, hasta la flor nacional, el copihue, sufre de diezmos que pueden llegar a ser irrecuperables.

Es lamentable tener que darse cuenta por los escritos de Stutzin cuán poco cuando aún entre nosotros la idea de la conservación inteligente de la naturaleza, cuán poco desarrollada tenemos todavía una verdadera conciencia

ecológica. Algo, es cierto, se ha logrado, gracias a la importancia que ha tomado en todo el mundo esta nueva ciencia de la ecología, gracias también a la labor de nuestras autoridades, como el Servicio Agrícola Ganadero, y gracias, no por último, a los esfuerzos de particulares e instituciones privadas, como el Comité Nacional Pro Defensa de la Fauna y Flora, del cual Godofredo Stutzin es Presidente. Es así, por ejemplo, que en este año han habido mucho menos incendios forestales que en veranos anteriores. Sin embargo, falta mucho por hacer. Existen en Chile buenas leyes de conservación, de parques nacionales, de control de caza, etc., pero desgraciadamente se distinguen más por su falta de observancia que por su implementación. Como siempre, falta dinero, falta gente.

Si bien "Presencia de San Francisco" nos lleva a muchos países y nos introduce a muchas personas, desde Alberto Schweitzer hasta el director de algún pequeño jardín zoológico, son los artículos sobre Chile que de más cerca nos tocan. Cuando habla sobre nuestra "Araucaria araucana", cuando cuenta algo sobre el Parque Nacional de Nahuelbuta o advierte sobre peligros que corren los géiseres de El Tatio, el lector siente deseos de ir a ver por sí mismo estas bellezas naturales de nuestro país, demasiado poco conocidas por sus habitantes y demasiado poco cuidadas, según parece.

En su libro, Stutzin habla mucho de las especies de animales que por la rapacidad o simple crueldad del hombre están cerca a quedar extinguidas, como ya sucedió con tantas. Pero no solo escribe, sino predica con el ejemplo. En su vida privada el autor ampara a cuatro perros enfermos o heridos que en su camino, dándole ubicación, ya sea en el Hogar de Perros que tiene la Unión de Amigos de los Animales -otra institución en cuyo directorio colabora-, ya sea en su propia casa en El Arrayán, que es por sí sola un jardín zoológico en miniatura.

"Presencia de San Francisco" merece tener amplia difusión. Nos recuerda que los hombres no somos los únicos habitantes de nuestro globo, pero si aquellos que están en mejor camino para rendirlo inhabitable. Nos agujerea la conciencia, nos hace mirar con ojos diferentes la fauna y flora que nos rodea, para llevarnos a aquél punto en que "San Francisco y Buda se dan la mano".

Y hasta los beneficios que el libro produce, su autor los ha destinado a entidades benéficas que se ocupan de los niños, de los animales y de la flora.

LAB

Presencia de San Francisco [artículo] Lab.

Libros y documentos

AUTORÍA

Latin America Bureau

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Presencia de San Francisco [artículo] Lab.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile